

Le sens du temps de l'AVENT

Ce mot vient du latin "*adventus*" qui signifie "*venue*", "*avènement*", quelque chose qui va "*advenir*".

À Noël, nous fêtons le mystère de l'Incarnation : Dieu se fait chair ; Dieu descend du ciel pour rejoindre l'homme. Saint Irénée, premier évêque de Lyon (+ 202), a développé cette vision : « *Dieu s'est fait homme pour que l'homme devienne Dieu* (soit divinisé) ». Dieu veut demeurer en nous, dans notre cœur : c'est là, la vraie crèche !

La couleur liturgique de l'Avent est le **violet** comme pour le temps du Carême. Mais on pourrait utiliser le **rose**, car l'AVENT n'est pas un temps de pénitence mais un temps d'attente, de préparation (« *Comme un veilleur attend l'aurore...* »). Le chrétien est invité à "veiller", à "se réveiller" en prenant peut-être une résolution sur une année : *prière, lecture quotidienne de la Parole de Dieu, fraternité ...* Commencer petitement (*comme le bébé dans la crèche*) pour grandir jusqu'à la prochaine fête du Christ-Roi.

Le temps de l'Avent est **le temps du renouvellement de notre espérance**. Certes, le Sauveur est déjà venu ... et pourtant, il vient et il viendra !

Il est venu : Le Fils de Dieu est entré dans l'histoire humaine, il y a un peu plus de 2000 ans, pour se faire l'un d'entre nous et nous sauver, en s'insérant dans une lignée humaine et en prenant sur lui notre faiblesse.

Il vient : Aujourd’hui, le Sauveur vient rencontrer les hommes et les femmes de notre temps ; aujourd’hui, il vient me rencontrer, moi qui aspire à sa venue. Certes, je l’ai déjà rencontré lors de mon baptême, dans l’eucharistie, dans la méditation de sa Parole, dans la rencontre de mes frères qui sont aussi les siens. Mais des domaines de ma vie lui sont encore fermés. Aussi, je me remets dans l’état d’esprit de ceux qui attendaient autrefois le Messie d’Israël.

Il viendra ! Le Sauveur viendra à la fin des temps, en plénitude, pour enfin réaliser totalement les promesses de paix et de joie faites à nos pères.



Aire-sur-l'Adour, Cazères
Duhort-Bachen, Latrille
Le Vignau, Lussagnet
Renung, Saint-Agnet
Sarron



2^e dimanche de l'Avent Année A

Sois heureux, convertis-toi !

Jésus n'a pas déserté nos vies. Il vient, il est là , là où nous sommes. Et donc, s'il est là, il nous faut tout simplement nous convertir, c'est-à-dire nous tourner vers lui, cesser de nous regarder, nous comparer, nous satisfaire de nous-même ou bien nous mésestimer, voire nous mépriser.

C'est pour cela que les pharisiens et les saducéens se font appeler « engeances de vipères », alors qu'ils étaient tous de super pratiquants ! Au lieu de penser et dire : « et moi, et moi... », apprenons à dire : « et toi et toi, Seigneur ! » Regardons le Seigneur, le fruit de la conversion, c'est Jésus lui-même qui vient pour tout changer. Produisons ce fruit-là. Ayons l'odeur de ce fruit-là. Le grand signe de notre conversion, c'est de nous laisser mûrir par sa parole. C'est de prendre le temps d'écouter et de faire nôtre sa parole pour que nous ayons le goût de Dieu.

Laissons-nous donc imprégner par sa parole et tournons nous vers celui qui n'a de cesse de nous parler.

- ◆ Dieu, donne au roi tes pouvoirs, / à ce fils de roi ta justice.
 - *Qu'il gouverne ton peuple avec justice, / qu'il fasse droit aux malheureux !*
 - ◆ En ces jours-là, fleurira la justice,/ grande paix jusqu'à la fin des lunes !
 - *Qu'il domine de la mer à la mer, / et du Fleuve jusqu'au bout de la terre !*
 - ◆ Il délivrera le pauvre qui appelle / et le malheureux sans recours.
 - *Il aura souci du faible et du pauvre, / du pauvre dont il sauve la vie.*
 - ◆ Que son nom dure toujours ;/ sous le soleil, que subsiste son nom !
 - *En lui, que soient bénies toutes les familles de la terre ; /
que tous les pays le disent bienheureux !*

Veillez et priez...

« Soyez assidus à la prière ; qu'elle vous tienne vigilants dans l'action de grâce. »
(Col 4,2)

« Il faut veiller, parce que si l'on s'assoupit spirituellement on sera très vite surpris par le démon, le péché, la concupiscence, l'irruption de la sensualité, des tentations, des imaginations et des curiosités.

Certains tombent inopinément parce que, après avoir prié, ils se sont crus solides, oubliant que la fragilité nous accompagne toujours. L'Église nous demande de prier pour n'être pas surpris par la mort en état de péché, pour évoquer la venue du Royaume de Dieu dans le monde et le retour du Seigneur, pour accompagner Jésus dans la longue prière de son agonie qui nous purifie des vains désirs peccameux.

Veiller dans l'attente du Seigneur : telle est l'attitude typique de l'homme selon la Bible. C'est celle de l'homme évangélique, de celui qui ne s'arrête pas aux sécurités présentes mais qui se tourne vers le futur.

De plus l'exhortation à la vigilance rejoint souvent l'invitation à la prière continue ou incessante. Par exemple, la vigilance dans la vie quotidienne s'exprime par ce qu'on appelle la « prière du pèlerin russe » ou « prière de Jésus ». On y répète sans cesse une invocation au Seigneur par les lèvres, l'esprit est le cœur.

J'ajoute que la recommandation d'être sobre est tout à fait dans la ligne de la vigilance, parce que l'alcool endort et enténèbre. » *Cardinal Martini*

ANNONCES

► jeudi 11 décembre	préparation de la veillée de Noël	20h	presbytère
► vendredi 12 décembre	« Je suis l'Immaculée Conception »		
	film documentaire (durée 1h20)	20h30	Ciné Galaxie
► samedi 13 décembre	- confessions des collégiens	10h / 11h	cathédrale
	- Équipe du Rosaire	14h	chez R. Délos
► Dimanche 14 décembre	quête impérée pour les pèlerinages		
► jeudi 18 décembre	prière des malades	19h30	cathédrale
► samedi 20 décembre	confessions de Noël	9h30 / 11h30	cathédrale

♦ ACCUEIL : mardi/samedi 10h-12h [Aire/Béthanie]

Temps d'écoute et de partage autour d'un café ou d'une boisson

♦ PRIÈRE DES LAUDES : du mardi au samedi à 7h45

suivie de l' ADORATION jusqu'à 8h30 [cathédrale]

♦ PRIÈRE DES VÊPRES : du lundi au vendredi à 17h45 [cathédrale]

♦ ADORATION : vendredi 17h-18h [cathédrale]

♦ CONFÉSSION : samedi 9h30-11h [cathédrale]

2^e DIMANCHE DE L'AVENT – ANNÉE A

Samedi 6 décembre 18h CATHÉDRALE

Jean et Yolande SARRADE – André BLANC

Dimanche 7 décembre 9h CAZÈRES

Jean-Claude CADILHON (huitaine) – Famille SALÉ-CORNUAULT – Germaine MANCIET

10h30 CATHÉDRALE MESSE DES FAMILLES

Yvette et Roger GILLET, famille COLLINEAU et famille SALLEFRANQUE

Michel LESTERLOU – Yvonne LARIEU – Aurélie COSTARRAMONE

Odile CARLET – Jean ROBERT et famille ENGLINGER

3^e DIMANCHE DE L'AVENT – ANNÉE A

Samedi 13 décembre 18h SUBÉHARGUES

Laurent JOUBE – Elise LANUX-COULOUMERE – abbé Raymond SOLUE – Annie BOUDRE

Gérard DUGARRY – Jean-Paul BRETHES

Dimanche 14 décembre 9h RENUNG

Pierrette TAUZIN – Michel SAINT ORENS – Jean-Luc LARRAT

10h30 CATHÉDRALE

Esterina BROTTO – Marie-Ange et Michel LABAT – Michel LESTERLOU

MESSES DE LA SEMAINE À LA CATHÉDRALE

Lundi 8 décembre *fête de l'Immaculée Conception* 18h

Bertrand CASSAGNE et sa famille, Denise MAUREL,
Christophe MAUREL, Bernadette DANDIEU

Mardi 9 décembre 18h

Véronique PERELLA – Bruno PHILIBERT – Marie-Claude POUBLANC

Mercredi 10 décembre 18h

Jean-Guy CLAVÉ – Jean CLÈDES – Alain DESPAGNET

Jeudi 11 décembre 18h

Michel et Marie-Ange LABAT – Marcel LASSERRE – Samuel SARRADE

Vendredi 12 décembre 18h

Jacques COURRÈGES – Annette DANÉ – Michel LAMOULIE
Camille Amiel AYÉBÉ

Samedi 13 décembre 9h

Permanences au presbytère : 15 rue Henri-Labeyrie - 40800 AIRE-SUR-L'ADOUR

du mardi au samedi 9h30 – 11h30 tél. : 05 58 71 64 87

laluqueg@gmail.com - paroissesaintequitterie@wanadoo.fr

La feuille paroissiale est consultable sur le site de la paroisse <https://saintequitterie.diocese40.fr>